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A n t r a g  N r . :  0 0 7 1 / 2 0 2 2 / A N   

B ri efk opf des A ntragste lle rs: 

 

Heidelberg, 20.05.2022  

Tagesordnungspunkt Gemeinderat – Förderung von Betriebswohnungen  

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der 
Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden 
Tagesordnungspunkt aufzunehmen:  

Die Verwaltung wird beauftragt, Möglichkeiten zur Förderung von Betriebswohnungen 
darzustellen. Dabei sollen Instrumente des Planungsrechts, sowie der Liegenschafts- und 
Wirtschaftspolitik erörtert und Fördermöglichkeiten auf kommunaler-, Landes- und Bundesebene 
sowie Anreizsysteme für Unternehmen vorgestellt werden. In Anlehnung an die Erfahrungen mit 
dem Ausbildungshaus bitten wir um die Entwicklung von Kooperationsmodellen lokaler 
Arbeitgeber*innen und Unternehmen.  

B egründung  

Betriebswohnungen haben historisch einen wichtigen Beitrag zur Beseitigung von 
Wohnraummangel geleistet. Da viele potentielle Mitarbeiter*innen Schwierigkeiten haben, i n 
Heidelberg eine Wohnung zu finden, können Betriebswohnungen zudem einen Beitrag zum 
Fachkräftemangel auf lokaler Ebene leisten. Darüber hinaus wäre die strategische Förderung von 
Betriebswohnungen eine Möglichkeit, die Verkehrsströme durch Einpendler*innen zu reduzieren. 
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